
� � � �对我而言，2009 年的夏天是难忘的。我迎
来了人生的一大转折： 从紫竹园中学

跨入上海应用技术学院， 开始了我的大学生涯。
曾有人问我：国内艺校众多，为何报考名不见经
传的应技大。我答曰：名校虽多，只有适合我的学
校对我来说才是最好的，况且应技大的前身是上
海轻工业高等专科学校，该校当时工艺美术专业
人才辈出、知名度颇高。 近三年的校园生活证明
我当时的选择是完全正确的。

在近三年中， 学校的老师对我们谆谆教导，
使我由“一张白纸”迅速成长为一名对美术几近
痴迷的大学生。在学校，我不仅在美术理论、专业
知识方面打下了扎实的基础；还学以致用，在专
业大赛上有所收获；更重要的是，我学会了用理
性的方法观察世界、思索问题。

还记得，入学不久我便被推举担任班长。 与
过去相比，大学生活是较为独立的，因此学会独
立思考非常重要。平时，我在为同学服务的同时，

非常注意和同学间的交流， 从而丰富自己的思
想，提高自己的综合能力。 2010 年，我有幸成为
了一名世博志愿者。 在做志愿者的过程中，辛苦
与快乐始终陪伴着我。 我意识到：个人的价值只
有在团体中才能得到体现，只有让身边的人快乐
起来才能使自己真正快乐。

入学后的第二年，我对设计专业有了更为浓
厚的兴趣，尤其热衷于插图、海报设计，于是便加
入了学校设计学院的“视———平面”工作室。 在
老师的细心教诲下，我稚嫩的作业逐渐转变成有
亮点的作品，在设计作品的鉴赏力上亦有了明显
的提高和突破，并在多次设计比赛中获得不少肯
定。 例如，荣获 2011 年上海市公安局“大通杯”
治安防范宣传公益海报比赛二等奖、上海市闵行
区 2011 年公益广告设计大赛获得优秀奖等。 我
深知，学到的书本知识只有用于社会、为他人带
来快乐，才能转化为真正的知识。

光阴似箭。 近三年的大学生活，我辛苦着也
快乐着。我曾获得两次一等奖、一次二等奖、两次
三等奖奖学金，并于今年成为中共预备党员。 再
过一年就要面临毕业，我要与时间赛跑，尽量多
地参加社会实践来丰富自己的知识，为自己今后
踏上社会、融入社会、服务社会做好充分准备。

对我而言，上海应用技术学院或许不是一所
最好的学校，但却是一所最适合我的学校。 我深
深感激它，感激它给我知识和信心，给我智慧与
勇气。抬头展望未来，路漫漫其修远兮，吾将上下
而求索。

适合的才是最好的

姓名：冯蔚迩
学校：上海应用技术学院
专业：视觉传达设计

� � � �知道上师大的人大多熟悉的是桂林
路徐汇校区———一望到底的林荫

大道，和一些在流行歌曲 MV 中出现过的青
春角落。“很‘大学’。 ”这是在奉贤校区居
住了两年的室友，如今对徐汇校区最大的感
受。 那些幽然小径只有徐汇的学生知道，而
食堂去图书馆哪条路最方便也只有他们熟
知。 相比之下， 奉贤条条光明磊落的大路似
乎反倒令师大学生没有身为“东道主”的优
越感。

说起来，奉贤的交通也不算方便。 去一
次市区，得在了解班次后，去停车场班车售卖
点排个长长的队，冒着日晒或雨淋才能坐到
大巴上的一个位子。 奉贤冬寒夏热，无情的
海风志在改变每个人的发型，弱小的树苗根
本阻挡不了紫外线的肆虐。

一次接待从徐汇来的学姐，天色渐晚，她
很兴奋地说：“去吃饭吧，好想念玉兰二楼的
菜呀！ ”如梦初醒：“原来自己生活得麻木的地方还会被他人想
念，难道是‘只缘身在此山中’在作祟？ ”我开始尝试去了解上
师大的奉贤校区。

穿梭于教学楼之间，向左走、向右走。“二教最老了。 ”“三
教也是，造得像高中一样。 ”“还是四教最好，旁边是月亮湖，里
面像迷宫一样，我观察过了，天晴的时候下午四点下课那会儿
往 C 座二楼望出去，正好是夕阳西下，那风景一个赞字！ ”“这
个时候再向着湖水吟几句诗，效果甚好。 ”读文的姑娘偏文艺，
四教是一个装文艺、谈人生的好地方。 看着眼前这景，内心不得
已总会回想过去，遥想未来。 有时对它又喜又恨，喜的是它毫不
吝啬与生俱来的美景，让我们有机会思考人生；恨的是它往往
会令我们过度感怀，睹物思人，年纪轻轻就背上满城愁绪。

从四教阳台上看过去有一段装有透明玻璃的小路———听
海路，连接图书馆与大操场，宽敞明亮。 远离寝室楼与食堂的喧
哗，静下心来倒仿佛真听得到滔滔海声袭来。 还有那一栋栋教
学楼，每栋都有独一无二的名字，晨曦楼、湖畔楼，北斗七星楼
因天时地利而建，其他又不失诗情，我却独爱生活了一年的“凝
华楼”，颇有庄重典雅、大家闺秀之范，从这里面进进出出似乎
也矜持一些。

这么简简单单地绕了一路，回到图书馆。 室友发表了些感
慨：“奉贤很美！ 奉贤很美你知不知道！ ”“行了，那是因为有青
春！ 有我们！ ……”

姓名：郑隽
学校：上海师范大学
专业：汉语言文学（师范）

图/钱嘉妮（华东师范大学大一学生）
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� � � �高考如今离我似乎已经很遥远了， 但当
初那个几乎所有长辈都会问我的问

题，我依旧耳熟能详：“你准备报考哪所大学？ ”
“上海理工大学！ ”

还记得，高考前有一段时间，我和父母分头
查询相关资料，从了解学校各院系、各专业的情
况，到了解校园的环境与建筑，再到校园的文化
建设……我对上理工这所百年高校有了初步的
印象。 从那时起，我便已迫不及待地想要赶快成
为其中的一员。 在学校举行招生咨询会的时候，
我终于有机会去到现场“勘察一番”。

第一次踏入校园是从军工路 516 号的大门
进来的，校门口一块花岗岩，烫金刻着“上海理
工大学”五个大字，边上依旧可见其前身“沪江
大学”的印证。走入校门，一条长长的林荫大道，
一尊毛主席像远远地屹立在正前方。 那时候，我
兴奋地让父母看这里、看那里，那一幕幕至今还
在脑海里闪现。 作为一所具有百年历史的高校，
上海理工大学拥有目前上海高校中规模最大的
市级优秀历史建筑群以及欧式风格的大礼堂、音
乐堂、思晏堂等，且每一幢建筑背后都有自己的

故事……“就考上理工！”走出校园时，我在心里
默默告诉自己。

而今，我已在上理工待了三个年头。 我不仅
为这所高校美丽的校园环境所吸引，更是被其后
强大的师资力量所震撼。我选择就读的是一个合
作专业， 上理工自身就是一个以 “发扬中西合
璧、海纳百川”为办学传统的学校，与美国、德
国、加拿大、日本、澳大利亚等多个国家的大学建
立了校际合作关系和学生交换项目。 此外，校方
每学期都会聘请各个国家的外教来到我们学校
给我们上课，让我们不出国门就能充分地感受到
外国教育的氛围。

上理工不仅有优美的校园环境，经典的欧式
建筑，还有丰富多彩的校园文化活动。三年来，大
大小小的活动我参加了不少。 我爱社团，享受学
校多样的社团文化，如魔术社、辩论社、网球社、
粤语社等。 我参加过魔术社，学习了不少小魔术
逗身边同学开心。同学们也都会把自己在社团里
学的东西互相分享，互相学习；我爱唱歌，曾参加
过学校一年一度的校园十佳歌手比赛， 精彩纷
呈；我爱看戏，一定不会错过由江畔剧社排演的
舞台剧，每年大礼堂里都叫好满座；我爱讲座，学
校总是会有一些名人来这里举办讲座，让我不迈
出校门就能近距离看名人、听故事、悟经验；我亦
爱奉献， 上理青年志愿者协会提供了很多机会，
我曾参加过世博会志愿者、第十四届国际泳联世
界锦标赛志愿者、 第 26 届深圳世界大学生运动
会志愿者、虹桥火车站志愿者等多项志愿服务工
作……

仔细寻找，总有一个属于自己的舞台！ 上理
工就给了一个我不想错过的舞台！

姓名：卜太郎
学校：上海理工大学
专业：工商管理（中美合作）专业

不想错过的舞台

说奉贤

多姿多彩的大学生活


